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輻射磚無王管，市民隨時中招 

背景 

近日，有報章對室內建築物料釋放的輻射量進行調查，結果發現全部

樣本釋出的輻射量都超出香港平均室外輻射量。據該報指，在市面上隨機

抽取十款標示來自不同產地、用於室內的瓷磚樣本進行檢測，發現個別樣

本的輻射量均超出香港平均室外輻射量，部分更高出一倍，若長期接觸，

或增加患肺癌的風險一倍至三十倍不等。然而，至今仍無法例規管建材的

輻射水平，市民只能靠自己將建材送到認可的機構進行測試，才可得知該

建材的輻射水平。 

 

問題 

（1） 請問有關部門，過往有否對室內建築物料進行來檢測？如有請提供

有關數據。 

（2） 請問有關部門，過往有否接受到有市民對輻射量超標的建築物料投

訴？ 

（3） 請問有關部門，現行對建築物料輻射量有何監管？對市面售賣超標

建築物料的公司有什麼懲罰機制？ 

（4） 請問有關部門，過往曾否對政府公共地方如醫院、圖書館等檢查室

內建築物料輻射量？ 

 

文件提交人：張國鈞、蕭嘉怡、陳學鋒、盧懿杏、楊學明、楊開永 

2016 年 5 月 25 日 


